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Рассмотрены предпосылки формирования особого энергетического состояния компонентов по-
лимерных композитов, обеспечивающего достижение повышенных деформационно-прочностных, 
триботехнических и адгезионных характеристик композиционных материалов и изделий на основе 
полимерных, олигомерных и смесевых матриц. Предложен принцип энергетического и технологиче-
ского соответствия компонентов, под которым понимается возможность достижения совокупно-
го энергетического состояния, которое соответствует энергии активации преобладающего физико-
химического процесса, обеспечивающего формирование оптимальной структуры межфазного слоя в 
композитах. Рассмотрены практические направления реализации энергетического подхода при раз-
работке нанокомпозиционных полимерных материалов, нашедших применение в промышленности. 
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The prerequisites for the formation of a special energy state of the components, increasing the 
parameters of deformation-strength, tribotechnical and adhesive characteristics of products from 
composite materials based on polymer, oligomeric and mixed matrices, are considered. The principle 
of energy and technological correspondence of components is proposed, which is understood as the 
possibility of achieving an overall energy state, which corresponds to the activation energy of the 
prevailing physicochemical process, which ensures the formation of the optimal structure of the in-
terphase layer in composites. The practical implementation in the development of nanocomposite ma-
terials that have found application in industry are considered. 
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